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■年轻态

在实地参观后，众优秀青年代表
就如何优化闵行创新创业环境、提升
科技支撑力和产业竞争力、促进产城
融合和产业转型升级、推进科创中心
建设等方面展开座谈交流。

“我是土生土长的闵行人，中学
在七宝中学待了六年，大学最早在交
大闵行校区就读，对闵行的感情非常
深。”第一位发言的是市青联副主席、
信息化青年人才协会会长、青企协副
会长、东方财富信息股份有限公司
（东方财富网）董事长、总经理其实。
这位从2005年就开始创业的IT青年
企业家一针见血地指出，闵行最大的
优势就是科创，就是交大。所以，闵
行要做的是怎么把交大这批学生留
下来。

十届青联副主席、杰青协会副会
长、青联委员、青企协会长，威达高科
技控股有限公司董事长周桐宇在下午
的参观过后，对闵行有了更新的印
象。“今天下午的参观和吴区长的介绍
信息量非常大，我们也看到闵行区委、
区政府花了很多的心思，在闵行新一
轮发展中注入了很多新思路、新举措，

也有新的定位布局。我自己非常有
幸，刚刚在闵行产业集群的打造中已
经先一步加入了闵行创建‘国家军民
融合创新示范区’建设。在这个过程
当中各级政府对企业的支持，政府的
创新和服务意识让我很受鼓舞。”

和其实一样，市青联常委、全青
联委员，旭辉集团股份有限公司总裁
林峰也是一位“老闵行”，唯一不同的
是此次他是作为“外来务工人员”的
代表发言的。一打开话匣，林峰就有
点“刹不住车”，“我是2000年到上海
的，这些年搬了好几个地方都没有出
过闵行区。可以说我是名副其实的

‘三合一’，即户口在闵行、居住在闵
行、办公总部也在闵行。总部是我们
自己盖的，在虹桥商务区，我们是最
后一批拿地的，却是目前最早一批入
驻的。同时我们开发了商务区，引入
了二十几家总部企业和一百多家中
小型企业。不仅如此，我们还与政府
积极合作做了一个社会化服务的第
三方，希望给像我这样的外来务工人
员到闵行后有比较良好的生活环境，
有个落脚的地方，为他们的创业和发

展解决一些后顾之忧。”
林峰提到的人才在闵行居住和

落脚的问题恰恰是在闵行工作二十
多年的市青企协执行会长，上海紫江
（集团）有限公司副董事长、执行副总
裁，上海威尔泰工业自动化股份有限
公司董事长李彧非常关心的。他为
闵行打造创新创业全方位平台支招，
即从人才、资金、服务和产学研结合
四方面发力。“人才资源禀赋闵行得
天独厚，希望闵行能够有廉租房，针
对高素质人才提供优先入住权或者
给予住房补贴。对创业企业员工进
行补贴，非常有利于区域人口控制进
一步提升。”

作为闵行的老牌企业，市青联常
委、青企协副会长、杰青协会会员，上
海绿亮集团有限公司董事长方加亮
亲眼见证了闵行这几年的发展。“这
些年，在闵行政府大力支持下，培育
和孵化出不少优秀知名企业。”

“闵行区非公经济、民营企业有
11.5万家，闵行在这一块的发展，我
认为是比较活跃、有基础、有空间
的。”方加亮说。

青联搭台，上海各界优秀青年“走进闵行”

闵行“一把手”力邀青年携手共进

上海建广慈-思南
医学健康创新园区

本报讯 记者 顾金华 服务于上
海建设具有全球影响力的科技创新
中心这一核心，提供更专业的团队服
务，打造更完备的功能性平台，记者
从上海交大医学院、瑞金医院及美国
斯坦福大学医学院近日共同主办的
第十届 21 世纪中美医学论坛上获
悉，上海广慈-思南医学健康创新园
区启动建设，将打造临床医学研究的

“最后一公里”。
思南路一带医院林立，拥有大量

的医学资源，但缺乏相应完善的功能
性服务平台。此类功能性平台的建
设，可以为临床医学研究团队提供数
据统计、第三方研究结果的认证等服
务。而这些服务是医院自身不方便
或是缺少专门人员提供的，健康创新
园区的建设将改善这类问题。

据介绍，在科技创新、实施创新
驱动发展战略和“一带一路”桥头堡
建设目标的指引下，思南医学健康创
新园区旨在服务于上海建设具有全
球影响力的科技创新中心这一核心，
助力转化医学国家重大科技基础设
施的建设，立足黄浦，对接张江综合
性国家科学中心，专注于将基础医学
研究成果转化为可应用于临床诊疗
的指南方案、器械药物，以解决医学
创新“最后一公里”难题。“从研究成
果、半成品到实际临床运用之间的这
段路是长期以来转化医学的短板，一
些在医疗之外的辅助工作，如产品孵
化、数据处理、第三方质控认证等院
内无法解决的环节，今后都可在这一
综合园区内完成。”瑞金医院院长瞿
介明表示。

青浦90后新人体验
“中式范儿”主题颁证

本报讯 记者 范彦萍 青浦民政
局日前在淀山湖畔的朱家角安麓为
十对幸运的青浦新人奉上一场全日
体验型传统中式主题颁证仪式，从奏
响关关雎鸠到同饮合卺酒，90后新人
们体验了华丽庄严的传统中式婚礼
仪式，随后他们身着凤冠霞披携手同
游朱家角古镇，度过了一个有纪念意
义的登记日。

现场，中式婚礼司仪宣布“吉时
已到，礼始”，新人们经“三请三让”

“授雁”“沃盥礼”“解缨结发”“同牢
礼”“合卺酒”“三拜大礼”各个步骤，
完美还原了地道的传统中国结婚仪
式全过程。随后，新人们在亲友的见
证下，庄重宣读结婚誓词，相关领导
为新人颁发结婚证书。

记者在现场看到，为了体现中式
流程的仪式感，新人们早早来到现场
认真排练各种手势走位，连眼神都要
配合到位。

青浦区婚登中心负责人介绍说，
此次青浦“心手相牵，钟爱一生”结婚
登记主题颁证活动是第十四届上海
青浦淀山湖文化艺术节系列活动之
一。今年除了推出保留“水乡特色”
之外，更首推充满传统仪式感的中式
主题颁证，让缔结良缘这个过程更为
震撼和铭记于心，以此希望这些90
后的新人们感受婚姻的神圣和责任。

为了使上海各界优秀
青年进一步深入地了解闵
行的经济社会发展情况和
未来发展战略，集聚青年智
慧，更好地服务区域经济发
展，昨天下午，由闵行区委
区政府、团市委、市青联共
同主办的“2017 上海各界
优秀青年‘走进闵行’”活动
成功举行，吸引了近百名优
秀青年代表参与。众人前
往闵行紫竹高新区、零号湾
全球创新创业集聚区等闵
行发展坐标参观调研，深入
了解闵行区经济社会发展
情况。 青年报首席记者 范彦萍

昨天的座谈会上，团市委副书
记、市青联主席刘伟和闵行区副区长
吴斌分别代表市青联、闵行区政府签
订战略合作框架协议，进一步从服务
经济统筹、培育创新生态、推动青年
交流、健全沟通机制等多个方面深化
战略合作，开启携手共进新篇章。

吴斌副区长重点介绍了闵行经
济社会整体情况以及未来的发展
规划。吴斌表示，闵行区综合实力
雄厚。在城市化的进程中，闵行区
取得了辉煌的成就，以约占全市6%
的土地贡献了全市 8%的地区生产
总值和 11%的财政收入，服务了全
市 10%的人口，支撑着全市 10%的
工业总产值和15%的战略新兴产业
产值，经济总量位列全市前茅。在
产业布局方面，闵行提出了“一区
两带”的概念，“一区”是指全区创
建“国家产城融合示范区”，“两带”

分别为“大虹桥国际商贸带”和“南
上海高新智造带”。

“今天大风大雨依然有近60位
各界青年走进闵行，今天来的都是

‘真爱’。确实大家对闵行这片热土
充满了感情，也充满了渴望，希望大
家有机会到这个地方来投资兴业和
发展。”团市委书记王宇表示，当天的
活动搭建了一个建沟通、交流的平
台，让各位优秀青年到闵行来，这只
是一个开始，希望接下来能够更细致
地落地。“恳请闵行区委、区政府能够
给予共青团青年工作、上海市青年企
业家协会委员和青年企业家更多的
关心、支持、重视、帮助。”

此次，闵行区委区政府非常重视
“2017 上海各界优秀青年‘走进闵
行’”活动，闵行区委书记朱芝松更是
亲自出马，与优秀青年代表恳谈。

“上海市的国际学校大概1/3都

在闵行。闵行居住的外国人有8万
人。我们通过教育改革先行先试成
立了七大教育平台。青年朋友们到
闵行来创新创业，你们的子女教育问
题解决一大半。”朱书记继续介绍道，
闵行非常重视生态环境，希望让大家
能够在天蓝、地绿、水清的环境下生
活、工作。“我们近两年的绿化工作在
全市都是名列前茅的。现在全区人
均绿化面积是9.4平方米，到‘十三
五’末要达到10平方米，全区森林覆
盖率达到18%。从普华永道的分析
来看我们是国家环境保护模范城区，
全国生态文明建设示范区。”

最后，朱书记向优秀青年发出
邀请，“大家都是非常有朝气、有干
劲、有激情、有抱负的，是国家、上
海、闵行经济建设的主力军。所以
欢迎大家能够到闵行来交流、考察，
了解闵行。”

闵行企业家畅谈“闵行情结”为闵行经济发展和揽才支招

区委书记区长讲解“闵行优势”与优秀青年代表面对面恳谈

座谈会现场。 青年报记者 吴恺 摄


